
BUGA Mannheim 2023: Hallenschau 16 - „Green Reboot“ 

Interview mit Hallengestalter Jonas Clos, der zwei Große Goldmedaillen der 
Deutschen Bundesgartenschau-Gesellschaft erhalten hat. 

  

Was ist für Sie als Gestalter in Mannheim die größte Herausforderung? 

Die Höhe der Halle. So etwas ist schwierig. Man soll ja ein gutes Raumgefühl 
bekommen. Das haben wir mit Rahmen und einem fünf Meter hohen Pflanzentower 
geschafft. Es ist aber ein gewisser technischer Aufwand. Die Halle ist sehr kühl und 
industriell geprägt. Herausfordernd ist auch, die Themen an sich umzusetzen. Der 
Leitfaden bzw. das Konzept geben gestalterisch eine Richtung vor. Auf der anderen 
Seite muss ich die Pflanzen unterbringen. 

  

Dies ist die erste Halle, die Sie gestalten. Wie kam es dazu? 

Über die Meisterschule bin ich zur Bundesgartenschau gekommen, und seitdem hat 
es mich nicht mehr losgelassen. Bei der BUGA Havelregion 2015 habe ich zum 
ersten Mal bei der Hallengestaltung des Bildungszentrum Floristik GmbH Grünberg 
(GBF) mitgeholfen. Bei der IGA Berlin 2017 war ich dann einer der Hallengestalter 
des GBS und habe mit Werner Paizdzior zusammengearbeitet. 

 

Was macht Ihnen daran Freude? 

Es macht mir riesigen Spaß, zu konzipieren, wie ich das Thema umsetzen kann. 
Aber selbst, wenn man ein gutes Konzept hat, muss man flexibel bleiben, kurzfristig 
agieren, umgestalten. Es geht nie genau nach Plan! Immer umdenken, kreativ 
bleiben – das macht die vier langen, anstrengenden Tage des Aufbaus wett. Das ist 
eine Herzblutgeschichte! 

 

Sie sind Florist und stammen aus einem Familienunternehmen… 

Wir haben eine Gärtnerei und ein Blumengeschäft in der vierten Generation, die 
übernehme ich nächstes Jahr. Eigentlich wollte ich zunächst etwas anderes machen, 
ich habe einen Bachelor in Umweltwissenschaften. Aber dann zog es mich doch ins 
Familienunternehmen. Nebenher bin ich auch noch Referent der Meisterschule in 
Grünberg. So wird es nicht langweilig! 

 

Was bedeuten Ihnen die Auszeichnung mit den Großen Goldmedaillen der 
DBG? 

Darüber freue ich mich sehr, das hat schon einen Wert. Auch wenn es mir zunächst 
wichtig ist, selber erst einmal zufrieden zu sein mit der Halle. Die beiden Großen 
Goldmedaillen vom Floristenwettbewerb der BUGA Erfurt 2021 sind mir letztens bei 
einem Einbruch gestohlen worden, auch die kleinen Goldmedaillen und der 
Staatsehrenpreis. Jetzt habe ich also wieder Platz! 

 


